

Seigneur, ton Évangile n'est pas une fuite dans un autre monde. Ta Parole s'incarne. Elle ne passe pas par la bouche des puissants. Non, Ta Parole s'adresse aux petits, à un homme qui marche dans le désert, un homme dont on ne sait presque rien, un homme sans richesses matérielles, entier, exigeant, qui, malgré son ascétisme, attire les foules. Jean-Baptiste annonce ta venue, toi le Messie qui viens chercher tout être humain là où il est. Avec lui, ta Parole retentit sur les chemins des hommes, dans cette région du Jourdain, pays de contacts entre Juifs et païens. Ton messager appelle à l'urgence de la conversion, décision radicale de changer d'orientation de vie, de reconnaître que l'on a besoin d'être purifié, de se poser face à ses responsabilités.

En ce début d'Avent, apprends-nous à écouter et à mettre en pratique cet appel à se préparer personnellement à ta venue. Tu sais, Seigneur, combien nous usons parfois de ruses tortueuses pour obtenir des résultats, combien nous nous gonflons d'orgueil, ou au contraire nous tombons dans le découragement. Aide-nous à tracer en nos vies un chemin de clarté, de droiture, de justice, de partage et de paix. Rends-nous humbles, abaisse les montagnes de nos orgueils et de nos égoïsmes, aide-nous à ouvrir toutes les mains fermées, et d'abord les nôtres.